

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Redaccion y Administracion: Medio, 53, bajos,
donde se ha de dirigir la correspondencia y re-
clamaciones.

Martes 13 de marzo de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios 15 rs. uno.

Núm. 272.

AVISO

A LOS CULTIVADORES DE CAÑA

Las personas que necesiten caña para plantar en la próxima primavera procedente de la cosechada en Sueca y deseen adquirirla, desde el 15 de marzo hasta el 2 de abril inmediatos, al precio de 5 reales arroba valenciana, puesta en el grao de esta ciudad ó en la estacion del ferro-carril, pueden dirigirse desde luego á D. Vicente Carpi menor, plaza del Rey, números 91 y 92, advirtiendo que solo se admitirán pedidos hasta últimos de marzo próximo.

Despachos telegráficos.

Madrid, 11.—La mayoría de los diputados constitucionales censura la actitud de *La Iberia* porque sostiene que dicho partido disolverá los actuales ayuntamientos y diputaciones provinciales cuando sea poder.

Madrid, 11.—En el Consejo de ministros de hoy se ha tratado de la cuestion de Joló. Tambien se ha ocupado en la cuestion de Hacienda acordándose que la primera ley que se presente al congreso sea la de presupuestos. Respecto á la cuestion monetaria se ha acordado conceder al Banco que pueda acuñar moneda. Nada se ha tratado de la cuestion de senadores ni de la de gobernadores de las provincias.

Paris, 10.—Washington.—El presidente M. Hayes, contestando á una comision de diputados de color, ha declarado que desea hacer desaparecer el antagonismo de razas y las diferencias políticas basadas en diferencias de color, y que se ha propuesto conservar el actual *statu quo* en la Carolina del Sud.

Paris, 10.—El conde Schouvaloff, que ha regresado á Londres, enterará al gobierno inglés de las últimas disposiciones del gobierno ruso.

Bolsa: 3 por 100 francés, 73-90.—Interior español, 10-3/8.—Exterior id., 11-3/8.

Paris, 10.—M. Dupuy de Lome, bonapartista, ha sido elegido senador inamovible.

Se ha realizado el empréstito de Marsella. Se han suscrito 12.650,000 obligaciones en vez de las 259,000 pedidas.

CRÓNICA POLÍTICA.

A fin de que los lectores del DIARIO DE CASTELLON puedan seguir paso á paso los acontecimientos políticos del dia, vamos á recopilar los más notables, así interiores

como del extranjero, evitándoles por este medio la molestia de tener que registrar varios colegas de la prensa con el susodicho objeto.

Desde el viaje que efectúa el rey la politica interior ha entrado en un período de calma turbado tan solo por la ida precipitada de Barcelona á Madrid del duque de Sexto, acontecimiento que ha dado mucho que hablar á la prensa de todos los matices, y haciendo toda clase de comentarios sobre sus conferencias con el presidente del Consejo de ministros.

Dícese que el duque de Sexto, acompañado del señor Morphy, irá á Málaga á reunirse con el rey, y que allí irá tambien el Sr. Cánovas del Castillo; pero la verdad es que nada puede decirse tocante á esto, pues nadie lo sabe, y todo se reduce por el pronto á suposiciones y comentarios que nacen del regreso, ciertamente extraño, del duque de Sexto, es todo cuanto se ha dicho sobre la otra extrañeza de no haber acompañado el conde de Monphy al rey en su viaje, siendo su secretario particular, y de las circunstancias especiales en que el gabinete se ha colocado.

Lo que fuere sonará.
La cuestion de hacienda y la del senado son las que hay ahora sobre el tapete.

Llegados ya los ministros que estaban ausentes, no tardará en celebrarse el Consejo magno que hay necesidad de tener para tratar en todo su fondo y en toda su magnitud la gravísima cuestion de hacienda, cuestion cada dia más seria, cada dia más premiosa, cada dia más boyante. Muchos son los que creen y aseguran que en el momento en que de este asunto se trate, el actual ministro de Hacienda abandonará su puesto para dar lugar á que la resuelva el Sr. Gisbert segun unos, y segun otros el señor Cánovas (D. Emilio).

Tambien la cuestion del senado preocupa no poco al Sr. Cánovas del Castillo, que lleva ya, segun se dice, redactadas muchas listas de senadores vitalicios. Y decimos muchas listas, pues obedece esta á distintas combinaciones que segun las circunstancias del momento sufren grande alteracion. Así, por ejemplo, nombres habia continuados en las primeras listas que han desaparecido de las otras; y algunos hay que no tenían seguridad ninguna de ser senadores vitalicios y estaban deshauciados; mientras que ahora, al contrario, figuran en primera linea sin perjuicio de que mañana acaso vuelvan á ser eliminados.

A esto y á una politica de chismografía en los cafés y en los círculos es á lo que hoy se reducen todas las conversaciones.

El curso desagradable y tirante que toman las negociaciones con Montenegro; la reproduccion de la insurreccion bosniaca y la nueva rebelion de los miralitas, sirven de pasto á la opinion pública, mientras se desentraña el misterio del verdadero objetivo de la mision de Ignatieff. Las pretensiones de la corte de Cotinge, á las cuales no quiere la Puerta ceder, son: la union de varios distritos de la Albania y la Herzegovina, la del puerto de Spizza en el Adriático, la libre navegacion del lago de Sculari con una isla fortificada, que tambien debería cederse á los montenegrinos, y la canalizacion del rio Bojana hasta dicho lago, para que pueda ser navegable y comunicar con el Adriático. Los delegados montenegrinos insisten en estas pretensiones, que los ministros turcos persisten, á su vez, en rechazar.

Se tiene ya noticia de la significacion politica del nuevo gabinete americano, formado por monsieur Hayes. De los ministros designados por el presidente, pertenecen, al partido vencido, ó sea, al demócrata, M. Key y M. Schurz, representante, el último, del elemento alemán, que tanta importancia tiene en los Estados de la Union. El secretario de Estado, monsieur Evars, aunque figura en el partido republicano, es de los más moderados de sus miembros, y otro ministro, monsieur Tompison, de la misma significacion politica, ha sido designado para la cartera de la Guerra en sustitucion del general Cameron, sospechoso y adicto á los demócratas, por haber sido el eje de la camarilla militar del presidente Grant, que ha sostenido contra viento y marea los prócsules federales de los Estados del Sur.

El nombramiento de los ministros hecho por el presidente, debe ser ratificado por el senado, y éste, dominado por los republicanos, repugna sancionar la eleccion hecha por M. Hayes con un criterio conciliador, del que no participan sus apasionados partidarios.

Terminaremos esta brevisima reseña de politica en general, manifestando á nuestros lectores que en la vecina república el empréstito de Marsella marcha perfectamente, segun se dice. Despues de cerrada la Bolsa se ha hablado de que habia sido cubierto catorce ó quince veces.

El *Unicrs* publica el texto de un nuevo breve del Papa anunciando al mundo cristiano una in-

dulgencia plenaria con motivo del cincuentavo aniversario del episcopado de S. S.

M.

REVISTA DE PARÍS.

El baile de beneficencia dado el martes último á beneficio de los obreros de Lion ha sido magnífico; por desgracia no pudo asistir á él la mariscal de Mac-Mahon. Su hermano, el duque de Castries, está moribundo, y la mariscal se vió obligada á pasar la citada noche á la cabecera del enfermo.

Todos los palcos estaban tomados, figurando en ellos las señoras de Ganoy y Ladmirault, el general d'Abzac, el coronel Vangremont, las señoras de Mouchy, Pourtales, Rostchild, el duque de Broglie, monsieur Julio Simon y los príncipes de Orleans. Entre la multitud de concurrentes, habia senadores y diputados y todos los hombres más conocidos del público parisiense. El resultado de la fiesta ha sido extraordinario, produciendo más de doscientos mil francos.

Tenemos, pues, que se ha bailado en el Teatro de la Opera para remediar la huelga de algunos miles de obreros. La risa va á enjugar algunas lágrimas. Las polkas de Stranss y los vales de Metra acaso harán mover nuevamente la lanzadera; y así como en ciertas enfermedades terribles, la crisis suprema es á veces el preliminar de la convalecencia, bien podria ser que la industria de Lion encontrase en el diagnóstico alarmante que nos ha sorprendido, un medio de vida floreciente. Esta revolucion pacífica está próxima á realizarse, gracias á una conspiracion femenina. La seda abandonada, olvidada, desdeñada, ha de recobrar su antiguo esplendor: las más elegantes y aristocráticas damas, como nuestras lindas menestralas, hacen esta propaganda envolviéndose en los pliegues de sedosas telas. Causa defendida en tan buenas formas es causa ganada, y lo será en breve, dirigiendo la mariscal de Mac-Mahon esta conspiracion aristocrática. Presumiendo poder asistir al baile del martes, habia encargado á Lion un magnífico traje de seda, y todas las damas principales habian imitado este ejemplo. En el vestido adoptado se ha reconocido á las señoras que formaban esta conjuracion.

Al lado de las magníficas decoraciones de la Opera palidecian los más brillantes trajes. Habíase levantado una espaciosa marquesina al pié de las gradas de la fachada magníficamente decorada. La gradería estaba alfombrada con tapicería de Anbusson; á derecha é izquierda plantas y flores; doce candelabros reflejaban su luz en grandes espejos que se destacaban sobre magníficos tapices, como los de las batallas de Alejandro contra los persas: parecia una fiesta de las Mil y una noches. El vestíbulo era un conjunto de flores, espejos y luces. A la escalera no se le puso adorno alguno; ni una flor, ni un tapiz, ni una tela: se respetó la más preciosa parte de la obra de M. Garnier: solo se le añadieron algunas lámparas para aumentar los chorros de luz.

Pero el espectáculo deslumbrador estaba en el interior del coliseo. En los últi-

mos bailes de la ópera, el espectáculo deslumbraba ya; pero en la noche del último martes excedía á cuanto se había visto hasta ahora. A uno y otro lado en gradas, había sillones para las señoras que no tenían asiento en los palcos. Añada usted á esto el cuadro que ofrecían todos los palcos ocupados por damas ricamente ataviadas, cubiertas de diamantes, y realmente hemos de confesar que el espectáculo era sorprendente.

El Sena sigue subiendo. Los vapores han tenido que suspender el servicio, y los habitantes ribereños desocupan á toda prisa sus casas, temiendo catástrofes análogas á las del año pasado. Desde Bercy á Saint-Cloud el espectáculo es imponente; el río presenta un aspecto de grandiosidad, pintoresco en medio de su horror; corre cenagoso, murmurando, y arrastrando restos de toda clase. Pocos paseos ofrecen tanta amenidad como este; el panorama cambia á cada instante, y el ojo admirado contempla las dos orillas del Sena con sus palacios, calcinados unos, y resplandecientes otros. Aquí el Louvre que se está limpiando, se refleja en las aguas como un gigante; allí el palacio de la Legión de Honor reedificado se levanta elegante y coqueton. Las inmediaciones de París han recobrado su aspecto risueño de otro tiempo, si bien todavía se encuentran esparcidas algunas huellas de los estragos de la guerra.

La nueva obra de Victor Hugo ha obtenido el éxito que se esperaba, y hoy no sería fácil encontrar un tomo de la *Leyenda de los Siglos*. En plena época materialista es mucho hacerse oír no hablando más que de lo ideal. Algunos han supuesto que la poesía ha muerto; pero aun cuando no pudiesen citarse otras obras contemporáneas, bastaría la última producción de M. Victor Hugo para demostrar que la poesía vive.—D. de B.
París 1.º de marzo 1877.

Crónica local y general.

Si poseyéramos algun título á la consideración del órgano de los *liberales conservadores* de esta localidad *La Alborada*, tal vez nos atreviéramos á dirigirle la siguiente pregunta:

¿Qué calificación merece la conducta de un periódico que en su número primero asegura que tiene en muy alto concepto la misión de la prensa y en los números 5 y 6 pretende ridiculizar, con excusa oportuna por cierto, la persona siempre respetable de un septuagenario? Debería tener presente al contestarnos, que el periódico á que aludimos toma por base de su *chacota*, la modesta, pero honrada posición del que ha tomado aquel por blanco de su sátira.

Permitiéndonos anticipar nuestra opinión, de la que no sabemos si distará mucho la de *La Alborada*, creemos que los redactores del periódico que en tan alto concepto tiene la misión de la prensa, deberían formar parte del tribunal de honor que la de Madrid trata de establecer para que se mantenga en general dentro de las conveniencias del decoro, cultura y buenas formas que siempre deben recomendarla.

Nos ha hecho gracia el cuento de las diez y seis libras de dulce con que *La Alborada* entretiene á sus lectores (con el cuento, no con los dulces; y nosotros á fuer de golosos, digo, de curiosos, deseáramos saber si hay algo de realidad en el relato, ó si solo ha sido una ficción de la fecunda inventiva del periódico.

En el primer caso, rogamos al colega que tenga la bondad de indicarnos quién sea la persona á que se refiere.

Ayer y antes de ayer tuvo lugar en el salón capitular, el acto de declara-

ción de soldados de la quinta actual. Es probable que hoy quede terminado dicho acto.

A consecuencia del fuerte viento que ha reinado estos últimos días, las músicas de nuestra guarnición no pudieron amenizar por la tarde los paseos de la capital, hasta el domingo último, en que una escogida y numerosa concurrencia acudió al de Ribalta, ávida de respirar las frescas brisas de la tarde y ansiosa de oír los armoniosos acordes de la música de Córdoba.

Cada día es mayor la animación que se nota en nuestros paseos, dando á esta población el aspecto de una capital de primer orden.

En la tarde del día 11 fué detenido por la guardia civil del puesto de Benicasim, en la venta denominada del *Churro*, término de Oropesa, el paisano Manuel Soriano Vilarroig, que tiró una piedra á una de las ventanillas de un coche de 2.ª clase del tren mixto núm. 51, rompiendo un cristal é hiriendo ligeramente á un viajero. El agresor ha sido puesto á disposición del juez municipal de Oropesa.

Parece que las últimas disposiciones dictadas por nuestra digna autoridad civil con motivo de los atentados contra nuestros trenes producen ya sus benéficos resultados.

Ha sido nombrada, por concurso de ascenso, maestra de niñas de la escuela pública de Vall de Uxó, la que lo era de Montan D.ª Mariana Almela.

La consulta elevada por el último ayuntamiento para saber si se podía compeler á los alcaldes y síndicos á firmar las cuentas municipales de los respectivos periodos en que ejercieron sus cargos, se ha resuelto afirmativamente por la superioridad.

En cumplimiento á lo acordado por el excelentísimo ayuntamiento en la última sesión, en breve se hará efectivo cuanto se adeuda por los tres trimestres de guerra y consumos.

El domingo por la tarde sufrió uno de sus habituales percances la cañería de aguas potables, en el paseo de la Alameda, por cuya razón sin duda, no corrieron las fuentes del contiguo paseo de Ribalta.

El periódico conservador liberal de nuevo cuño *La Alborada*, en su último número se dedica á hacer el amor al señor Gonzalez Chermá llamándole guapo, campechano, simpático, bondadoso y otros epítetos capaces de hacer ruborizar á la más púdica doncella.

Aseguran que en asuntos amorosos, *La Alborada*, ha demostrado su carácter volcudoso, pero nunca hubiéramos creído en esta aberración de sus sentidos.

Nuestro particular amigo D. Vicente B. Abat ha cesado en el destino de oficial de la contaduría de esta diputación provincial, y tomado posesión en Madrid, en la dirección general del instituto geográfico, del de auxiliar del cuerpo de estadística.

El conocido químico señor Comelerán, al dirigirse anteayer á la montaña Pelada para hacer el experimento de una nueva sustancia explosible que creía de más fuerza que la dinamita, tuvo la desgracia de que se le inflamara aquella materia, que llevaba en el bolsillo, y que, con la fuerza de la explosión, le destrozó completamente. Los inanimados restos del señor Comelerán fueron recogidos por las autoridades de la villa de Gracia, en cuyo término y punto conocido por *can Baró*, sucedió tan desgraciado accidente.

De Lérida escriben que van á reanudarse activamente los paralizados trabajos del ferro-carril de aquella ciudad á la cuenca carbonífera del Mosech, cuya vía se prolongará hasta la frontera francesa.

Segun telegrama del «Diario de Barcelona», S. M. el rey ha decidido pasar en Barcelona una temporada de dos meses para oír particularmente á los obreros con objeto de remediar su situación.

Escriben de Tortosa lo siguiente: «Tenemos en esta comarca muy buena preparación para la próxima cosecha, si bien se nota ya la falta de lluvias que de no venir pronto frustrarán las esperanzas y sacrificios de estos labradores.

Han ensayado en Madrid con algun éxito una locomotora sistema Havard, que marcha por las carreteras sin necesidad de rails.

La comision de monumentos de la provincia de Tarragona ha acordado prestar todo su apoyo y gestionar para que el gobierno resuelva favorablemente la instancia elevada al señor ministro de Fomento por la junta especial que entiende en la conservacion del monasterio de Poblet, al objeto de que se destine alguna cantidad para reparar varias dependencias del citado edificio que amenazan ruina.

Se asegura que hoy se llenará el depósito de las aguas procedentes de la rambla de la Viuda, con destino á las aguas potables de esta capital.

Mr. Recordon, de Suiza, acaba de inventar una máquina de imprimir para uso de los ciegos: es poco costosa, de fácil manejo y de mecanismo muy sencillo.

El ministro de Instrucción publica de Francia recibió el domingo varias contusiones y heridas, por el haber arrastrado durante algunos segundos, un caballo cuando se disponia á montarlo, en el bosque de Boulogne. Pudo soltar el estribo á tiempo, y esto le ha salvado de un accidente más grave.

Parece que han sido capturados en la Puebla de Valverde, dos de los autores del asesinato del cura de Rubielos de Mora y sus dos sobrinas.

Dicese que por efecto del temporal reinante no han podido arribar á las islas Columbretes los faluchos que acostumbran llevar viveres á los torreos del faro, siendo la situación de éstos angustiosa é insostenible. Se ha dispuesto que con el vapor del puerto del Grao se envíen auxilios á aquellos infelices.

Academia de idiomas extranjeros y otras asignaturas de segunda enseñanza.

El acreditado profesor Sr. Zappino sigue dando lecciones de los idiomas indicados; y además dá repaso de varias asignaturas en su casa habitación calle de San Félix, núm. 17, 2.º piso, al módico precio de 40 reales al mes anticipados.

Tambien traduce toda clase de documentos públicos y privados á precios convencionales.

RECUERDOS HISTÓRICOS.

EFEMÉRIDES DE CASTELLON.

MES DE MARZO.

Día 13.

Año 1325.—D. Juan II determina que los caballeros y generosos de la villa de Castellon estén sujetos al fuero del justicia.
1689.—Habiendo sido nombrado juez de capa y espada D. Andrés Monserrat, gobernador de esta villa, se encarga interi-

namente del gobierno D. José Castell de Museros, generoso.

1790.—Es asesinado D. Félix Tirado, uno de los cuatro comisionados principales de las obras de la nueva acequia, alcalde de la hermandad que habia sido, tasador de tierras, acequero y alcalde de barrio.

J. A. B.

Avisos de Corporaciones.

Liga de Contribuyentes de Castellon.—Comision de agricultura.—Se recuerda á todos los señores socios de la Liga que el día 15 del presente termina el plazo para poder presentar las muestras de vinos para la exposicion vinícola de Madrid; en su consecuencia, la junta directiva ruega á todos los contribuyentes inscritos en dicha asociacion, que toman muestras á presentar, lo verifiquen hasta dicho dia en casa de D. Jaime Belver, su presidente.

Con el objeto de averiguar en su dia la pertenencia de cada una de las muestras, todas ellas llevarán fija al envase una etiqueta con el epigrafe «Liga de Contribuyentes de Castellon de la Plana» y la calidad del vino.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 12 de marzo 1877.

Servicio para el 13.

Parada, los cuerpos de la guarnicion. Gefe de dia, el comandante de la caja de quintos D. Manuel Ugarte. Hospital y provisiones, tercer capitán de la reserva de Castellon. Médico para el reconocimiento de las mismas, el de Córdoba. El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Leandro, arz. de Sevilla.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Florentina y Sta. Matilde, reinas.

ANUNCIO.

Ponemos en conocimiento de los que quieran plantar caña azúcar, que si desean caña de buena calidad, hay hasta 4.000 arrobas de venta á 5 reales arroba, en la estacion de Carcagente. Se darán más pormenores, en la calle Campoamor, antes Villamargo, núm. 38.

Boletin comercial.

PRECIOS de los artículos que á continuación se expresan, en el mercado de esta capital.

Accites.—Los de Tortosa, 11 pesetas decálitro; los del rio de Segorbe, 11'75.
Almendra.—12'96 ps. los 10 kilos.
Azafran.—78'00 pesetas kilógramo.
Azúcares.—Blanco florete, 13'50 pesetas 10 kilógramos.
» Blanco regular, 11'90 pesetas 10 kilógramos.
» Quebrado, 10'80 ps. 10 kilóg.
Arroces.—Superior. . 4'30 ps. decálitro.
» Mediano. . 3'83 ps. »
» Bajo. . . 3'50 ps. »
Algarrobas.—0'78 ps. 10 kilógramos.
Bacalao.—8'00 ps. 10 kilógramos.
Cebada.—2'00 ps. decálitro.
Harinas.—1.ª, 3'80 ps. 10 kilógramos.
» 2.ª, 3'30 ps. »
Aluvas.—Del Pinet. . 3'40 ps. decálitro.
» Moncofinas. . 2'80 ps. »
Maiz.—1'50 ps. decálitro.

Cañamo en rama.—1.^a, 10'10 ps. 10 kilóg.
 » 2.^a, 9,70 ps. »
 » 3.^a, 7'96 ps. »
Cañamo rastillado.—1.^a, 18,60 ps. »
 » 2.^a, 16,30 ps. »
Petróleo.—22'00 ps. la caja de latas.
Papel estraza.—18 á 20 ps. baldos
Trigos.—Rojo. 2'50 ps. decálitro.
 » Mezclado. 2'10 ps. »
Patatas.—1'90 ps. 10 kilogramos.
Piñones.—9'75 ps. 10 kilogramos.
Pimienta negra.—1,90 ps. kilogramo.
Cera.—Amarilla. 5'50 ps. kilogramo.
 » Comienzo. 5'60 ps. »
 » Grumo. 5'88 ps. »
 » Elaborada. 5'60 ps. »
Cañamones.—5'10 ps. decálitro.
Jabon blando.—1.^a, 7'00 ps. 10 kilogramos.
 » 2.^a, 6'21 ps. »
 » 3.^a, 5'00 ps. »
Jabon tintes.—7'00 ps. 10 kilogramos.

Derechos de entrada por consumos.

Acete. 0,10 ps. kil.
 Jabon. 0,18 ps. »
 Almendra. 0
 Afzaran. 0
 Azúcar. 0
 Arroz. 0,13 ps. barchilla.
 Algarroba. 0
 Bacalao. 0
 Cebada. 1,00 ps. 100 kil.
 Harina. 2,63 ps. 100 »
 Aluvias. 0,06 ps. barchilla.
 Maiz. 1,00 ps. 100 kilos.
 Cañamo. 0
 Petróleo. 0,22 ps. litro.
 Trigo. 2,63 ps. 100 kilos.
 Patatas. 0
 Piñones. 0
 Pimienta. 0
 Salvado. 0,53 ps. 100 kilos.
 Cera. 0
 Cañamones. 0

CORREO DE MADRID.

11 de marzo.

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente disposicion:

Guerra.—Real decreto disponiendo la forma en que se han de otorgar los empleos de las clases superiores de los cuerpos politico-militares.

Hacienda.—Real orden habilitando el puerto de Gibralfaro para el embarque y desembarque de frutos y efectos del pais.

Otra fijando la manera de expresar en los manifiestos los bultos de tejidos extranjeros.

Circular dirigida á los gobernadores para que activen la gestion cobratoria.

—Dice anoche un colega que ayer circuló por Madrid la triste noticia de haberse suicidado en Sevilla una persona muy conocida en aquella capital y emparentada con un elevado funcionario.

—El gobierno inglés se ha pronunciado abiertamente contra todo lo que tienda á la anulacion del tratado de Paris.

—Dice anoche un colega: «Se ha dicho hoy que con motivo del cambio del gabinete americano, seria sustituido el ministro de los Estados-Unidos en esta corte Sr. Caleb-Cushing, como ya lo ha sido el que representaba aquella republica en Paris cerca del gobierno francés.»

—Dice un periódico de Valladolid que probablemente fijará su residencia en aquella capital D. Torcuato Mendiri.

—Segun una carta de la Habana, las operaciones militares contra los insurrectos durante el mes de enero último, han ofrecido el siguiente resultado:

Ciento treinta y tres muertos; 86 prisioneros; 349 presentados, útiles para la guer-

ra; 515 personas presentadas tambien, y cogidos 501 caballos y 425 armas. Nuestro ejército sufrió las siguientes pérdidas: 41 muertos, 105 heridos y 5 contusos.

Estos datos son oficiales, al decir del corresponsal á que se hace referencia.

—El *Imparcial* refiere un lance que supone ocurrido entre el ministro y el subsecretario de Hacienda a propósito del gobernador del Banco.

Ministeriales muy caracterizados califican de novela la de nuestro apreciable colega.

—La junta de la Duda acordó en su reunion de ayer el llamamiento al canje de las facturas de cupones que deben convertirse en títulos amortizables al 2 por 100, con arreglo á la ley de 21 de julio último. La entrega de los nuevos valores principiará en abril.

—El príncipe Arnolfo de Baviera saldrá de Murcia para Alicante.

—Anoche hubo reunion en casa del señor Martos. Asistieron sus amigos más caracterizados del partido radical.

—La redaccion del dictámen de la comision encargada por la junta directiva del partido moderado histórico, para organizar la junta general, se ha encargado al conde de Niquena.

—El diputado D. Eduardo Rojas ha presentado al señor ministro de Hacienda una reclamacion de los fabricantes de corcho, con motivo del impuesto sobre dicho artículo.

—Esta noche tendrá lugar una velada literaria en casa del Sr. Cánovas del Castillo. Las invitaciones han sido numerosas, y muchos son los poetas y literatos que en ella tomarán parte; asistirán tambien casi todos los amigos del Sr. Ulloa. No falta ya quien hace comentarios sobre este hecho, pero no hay razon para ello, ni la más remota. Se leerán versos, pero no se hará politica.

—Hoy se ha presentado al señor ministro de Hacienda una exposicion de los fomentadores de Vivero, pidiendo no se reestaque la sal.

—Se asegura que el general en jefe del ejército del Norte se disponia ayer á dar un paseo militar.

—Desmientese la noticia que ha circulado esta tarde de que el señor conde de Morphy iba á ser nombrado para un puesto diplomático en el extranjero.

—A las once de la mañana de ayer se verificó la vista de la denuncia formulada contra nuestro colega *La Patria*, pidiendo el señor fiscal veinte dias de suspension para el citado diario.

El abogado defensor Sr. Rico, hizo algunas consideraciones encaminadas á demostrar la incompetencia del tribunal, puesto que el periódico *La Patria* habia pagado ya una multa que le impuso el señor gobernador civil, añadiendo con tal motivo, que es injusto aplicar dos penas distintas por una misma falta.

Para el caso en que el tribunal juzgara improcedentes las razones alegadas y condenara al periódico denunciado, el Sr. Rico manifestó que se reservaba el derecho de entablar la oportuna querrela contra la autoridad gubernativa. El señor fiscal usó de la palabra para rectificar, protestando contra la teoria sustentada por el abogado defensor.

Descamos que el fallo sea favorable para el colega centralista.

—La direccion general del Tesoro ha dispuesto que el dia 12 del corriente se satisfaga en la tesoreria central á los contratistas por servicios de guerra y otros conceptos, el resto de los créditos com-

prendidos en la relacion del 7.^o grupo, segunda cuarta parte, con el número 89 de presentacion, y parte del 90.

—Se cree que para el 20 del actual emprenderá su viaje á Sevilla S. A. R. la princesa de Asturias.

—Vuelve á tomar incremento el desarrollo de la langosta en la provincia de Jaen. Con este motivo ha celebrado una conferencia con el señor ministro de Fomento el diputado señor marqués de San Miguel de la Vega, con objeto de pedir la adopcion de medidas que impidan el desarrollo de tan destructor insecto.

—Si el señor presidente del Consejo de ministros vá á Cádiz, parece que se alojará en casa del marqués de Santo Domingo de Guzman.

—Hoy han llegado á Madrid algunas comisiones de provincias con objeto de gestionar asuntos referentes al estanco de la sal. Parece tambien que esta medida está ya resuelta conforme al criterio de la comision.

Al mismo propósito se hablaba del supuesto estanco de los fósforos, pero bien pudiera suceder que rigiera otro criterio en cuanto se refiere á este último proyecto, del acordado para el primero.

—En la junta general de accionistas del Banco de España se pedirá hoy el aplazamiento de la proposicion para que se cree una plaza de tercer subgobernador.

—En breve se publicará una circular del ministerio de la Guerra aprobando el cuadro de inutilidades físicas que dan derecho á la entrada en el cuerpo y cuartel de inválidos.

Correspondencias particulares

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 11 de marzo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

A la hora en que empiezo á escribir á V. está todavia celebrándose el Consejo de ministros, que empezó á las tres de la tarde. Se cree que este consejo tenga alguna importancia, porque en él se ha de tratar principalmente la cuestion de Hacienda.

Parece que el disgusto que existia entre el Sr. Barzanallana y el Sr. Salaverria por la Memoria del consejo de administracion del Banco, se ha calmado algun tanto, porque tanto el gobierno como el Banco aceptan el proyecto del señor Gisbert para que desaparezca el descuento de billetes.

El consejo de administracion del Banco, para evitar la responsabilidad ante los accionistas de dicho establecimiento de crédito, ó al ménos aminorarla, ha procurado en la Memoria echar la culpa al ministro de Hacienda de la crisis monetaria, dando á entender que si falta moneda acuñada es por las condiciones en que se hace la reacuñacion del oro, y si hay exceso de billetes en circulacion, es por haber tenido que dar al ministro de Hacienda la cantidad necesaria para el pago del cupon.

Pero es lo cierto, y lo sé positivamente, que el Sr. Salaverria se ha opuesto á que aparecieran en la Memoria los párrafos que resultaban más hostiles al gobierno, y ha dulcificado considerablemente otros cargos.

Cualesquiera que sean las razones que tenga el Banco para justificar su conducta, dificilmente podrá explicar el fenómeno de que al mismo tiempo que los billetes se descuentan con una pérdida de 3 por 100, reparta á sus accionistas pingües ganancias, y todo el mundo observa en primer lugar que los adelantos que hace al Tesoro no los hace gratis, y que pudie-

ra destinar una parte de estas ganancias á la compra de metálico para atender al cambio de billetes.

Al llegar á este punto de mi carta, sé que ha terminado el Consejo de ministros, y que en él, segun dicen los ministros, solo se ha tratado de asuntos generales y de una disposicion del ministerio de Marina, relativa á establecer la reduccion del servicio en la armada.

Los ministros, dicen tambien, que en el consejo no se ha tratado para nada de la cuestion de Hacienda, pero sospecho que esto lo dicen para que la prensa no haga suposiciones esta noche sobre lo que haya podido convenirse en el consejo, y creo que de lo que principalmente se ha tratado en el consejo es de la cuestion de Hacienda.

Tambien es probable que en el consejo se hayan ocupado de las candidaturas para senadores.

Se cree inevitable la salida del conde de Morphy del cargo de secretario particular de S. M. el rey. El sueldo que publicó anoche *La Epoca*, y que esta mañana reproduce *La Correspondencia* comentándolo, es indudablemente de origen semi-oficial, y el hecho poco exacto de que los periódicos posibilistas de Barcelona elogiaron al conde de Morphy, alegado por *La Epoca*, demuestra la intencion con que se ha redactado dicho sueldo.

Madrid 11 de marzo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Todos los rumores que corrian ayer acerca de la gravedad que pudiera tener el Consejo de ministros que se estaba celebrando por la tarde, quedaron anoche desvanecidos al saberse que de ninguna de las cuestiones en que se suponía en discusion á los ministros se ocupó el consejo. Hablóse en él detenidamente del viaje de S. M., del itinerario que recorrería despues de salir de Balcares y del recibimiento que ha tenido en las capitales hasta ahora recorridas, principalmente en Barcelona, donde parece que por falta de prevision de algunas autoridades ocurrió algun hecho desagradable, al cual se ha dado mucha más importancia de la que tiene.

Decíase anoche que habia ocurrido un disgusto entre los ministros de Gobernacion y Estado, discutiendo sobre la oportunidad del viaje del rey. La noticia carece completamente de fundamento.

La reunion celebrada anoche en casa del Sr. Martos, tuvo, segun mis noticias, mucha más importancia que las anteriores, pues á ella asistieron algunos radicales que hasta ahora se habian considerado monárquicos, como el Sr. Montero Rios y parece que estuvieron de acuerdo en la idea de la fusion con los posibilistas bajo la base del credo politico del Sr. Castelar.

De todos modos y aunque la fusion llegue á realizarse, es general la creencia de que posibilistas y radicales solo llegarán á formar una plana mayor de partido y de ningun modo un partido numeroso, pues las masas federales son tan enemigas de los correligionarios del Sr. Castelar como de los monárquico-constitucionales.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 12, 9 mañana.

S. M. llega hoy á Palma de Mallorca.

El temporal que reinaba en las costas del Mediterraneo se ha calmado.

El general Loma se halla enfermo de gravedad.

No ocurre nada importante.

SECCION RECREATIVA.

Asociacion muy íntima se ha formado en vista de los trabajos y utilidades de la pesca en el lago Pallajervi, en Laponia, entre el hombre y la golondrina de mar, ó golondrina acuática, llamada así porque su vuelo es parecido al de la golondrina.

Durante el corto verano polar, los pescadores frecuentan mucho este lago, abundante en pesca, estableciéndose en la isleta Kintasari en chozas de ramajes. Todas las mañanas, al amanecer, las golondrinas de mar se reúnen volando al rededor de las chozas, y con sus gritos advierten á los pescadores que ya es hora de trabajar.

En cuanto desatan estos sus canoas, marchan á buscar los peces, y los remeros regulan sus movimientos por los de aquella nube viva. Cuando se detiene en algun punto, cuando arrecian los gritos que lanzan, cuando se destacan algunas para rozar con las alas la superficie, del agua, el pescador está seguro de que en aquel punto se han reunido en considerable número los peces. Apresúrase á llegar á él, y arroja confiadamente las redes, que en seguida se llenan. Entonces llega el momento de compartir con los asociados, y la reparacion se hace con la mayor equidad, porque, segun Áterbi «los pescadores, lejos de manifestarse ingratos con estas aves, les demuestran por el contrario el mayor cariño.» Arrójanles pecesillos que cogen hábilmente al vuelo, ó bien los dejan en la canoa, donde las familias golondrinas vienen á cogerlos.

Arreglado el negocio, vuelven á partir, y se repite la escena un poco más lejos, continuando hasta que hombres y pájaros vuelven á la orilla; y mientras, cargados con el producto de la pesca, los primeros se retiran á sus chozas, y los segundos acaban de limpiar las canoas amarradas.

Presenciando estos agradables espectáculos, un viajero naturalista quiso apoderarse de algunas golondrinas, pero no lo pudo conseguir, por no consentir los indígenas que las cazase á tiros y por no caer los pájaros en los lazos que les tendió.

Madama Luchesini, esposa del embajador de Prusia en Francia, tenia fama de bella, á pesar de sus formas atléticas.

Presentáronsele á Talleyrand, preguntándole qué le habia parecido, y él respondió:

—Me ha gustado; pero en los granaderos de la guardia tenemos algo mejor.

COPLAS.

De la cima de un monte rodó una piedra, y arrastró en su caída, muchas tras de ella. Virtud que cae, tras ella, otras virtudes suele llevarse.

Remonta su vuelo el águila y tras las nubes se esconde, pero más allá no pasa y baja otra vez al monte. Cuando las alas desata la muerte al alma del hombre, va más allá de las nubes y nadie sabe que torne.

J. Puig Perez.

PENSAMIENTOS DE CASTELAR.

Junto á cada profeta que anuncia el porvenir, se levanta el magistrado que tiene el ministerio de conservar lo presente y que persigue al profeta.

Junto á cada pensador nuevo, hay una asociacion que se declara infalible.

Junto á cada reformador, hay la eterna copa de cicuta.

Cada preocupacion vieja se siente herida por la idea nueva y la muere.

Cada privilegio persigue y calumnia á cada derecho que le contradice.

La mayor parte de la gente cree que, al arrancarles una preocupacion ó un error, á cuya sombra sus padres han vivido siglos y siglos, le arrancan su alma y su Dios.

Solucion á la charada: MO-NI-TOR.

CHARADA.

Cuarta terea te diria joven hermanita mia, que con la todo serás de tus amigas querida. Cuarta primera la todo. A la muger, no segunda otra corona más bella, ni nada la hace tan pura.

La incógnita.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del DIARIO DE CASTELLON.

SECCION DE ANUNCIOS.

Servicio de trenes.

De Castellon á Valencia.

	LLEGADA DE BARCELONA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Correo. 55...	4-57 m.	5-12 m.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a .
Mixto. 53....	»	11 m.	» 2. ^a , 3. ^a .
Mixto. 51....	4-59 t.	5-14 t.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a .
Mercancías.	9-45 m.	10-25 m.	» » »

De Castellon á Barcelona.

	LLEGADA DE VALENCIA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Mixto. 52...	8-28 m.	8-43 m.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a .
Mixto. 54...	3-55 t.	»	» 2. ^a , 3. ^a .
Correo. 56..	9-23 n.	9-38 n.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a .
Mercancías.	12-36 m.	12-6 t.	» » »

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Castellon.

Horas de despacho.—Servicio de reja. apartados y lista.

De 7 á 8 de la mañana. De 10 á 12 de idem.

De 4 y 30 á 5 y 15 de la tarde. De 10 á 11 de la noche.

Servicio de certificados.

De 9 á 12 de la mañana. De 4 á 6 de la tarde. De 8 á 8 y 45 minutos de la noche. Las reclamaciones y papel del Estado solo se admitirán de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

Llegada y salida de los correos.

LLEGADA.	SALIDA.
De Valencia: 4 y 15 minutos y 10 de la noche.	Para Valencia: 4 y 15 minutos y 10'30 de la mañana.
De Barcelona: 5 y 15 minutos de la mañana.	Para Barcelona: 9 de la noche.

Pueblos que entregan la correspondencia en esta administracion.

LLEGADA.	SALIDA.
Borriol, Villafamés y Puebla Tornos, 9 de la mañana.	Para Borriol, Villafamés y Puebla Tornos, 10 de la mañana.
Lucena, 6 de la tarde.	Para Lucena, 6 de la mañana.
Almazora y Grao, 11 de la mañana.	Almazora y Grao, 7 de la mañana.

La correspondencia se recoge en el buzón de la administracion principal, 10 minutos antes de la salida de cada expedicion, y en los estancos á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Los periódicos deben entregarse en la administracion principal, 30 minutos antes de la salida de cada expedicion.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS.

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Tejas para mecánicas.

DEPÓSITO EN VINAROS.

La teja plana mecánica, poco conocida en este país, es una gran ventaja para el consumidor por la gran economía que le ofrecen en maderas, jornales y materiales; evitan las goteras, por sus buenas juntas y queda el techo muy esbello. Un metro cuadrado de esta teja solo necesita 13 tejas del n.º 1 y 15 y un tercio del n.º 2, al paso que de la teja ordinaria acanalada se necesitan 30.

Los señores que quieran ver y hacerse cargo de estas tejas, la encontrarán en casa D. Pedro Tomás, calle de Salinas, núm. 5, en Castellon, y en Vinaros, en casa D. Juan Bautista Despons.

SE VENDE un carrito atarantado de muy buen uso, con sus correspondientes aparejos. Darán razon en la posada de la Estrella.

LA TISIS VENCIDA POR LA NATURALEZA

Grandioso y humanitario descubrimiento debido á la ciencia CANADIAN MOLLEN COFFEE CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.

Este antídoto es el remedio más eficaz que se conoce contra la TISIS, y sus efectos, como pectoral y como regulador del sistema nervioso son admirables. La TOS en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras, costipados, etc., dolores de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia y raquitismo, se curan con este maravilloso específico, bastando algunos días de uso para que desaparezcan las TOSES más arraigadas y fuertes.—Precio, 40 rs. paquete.—Se vende en las principales farmacias de España.

Depósito en Castellon: farmacia de D. Vicente Fabregad, Medio, 21. Depósitos: Alicante, Bellido; Almeria, Vivas; Barcelona, Fortuny hermanos; Cartagena, Rizo; Mallorca, Bestar; Mahon, Sintes; Reus, Alberich; Tarragona, Fontora; Tortosa, Queralt; Valencia, Andrés y Fabiá; Zaragoza, Rios hermanos.

Depósito central, Gonzalez y C.ª, San Bartolomé, 20, pral., Madrid. Pidiendo al Depósito central de tres paquetes en adelante y acompañando al pedido el importe en libranza ó letra y los sellos para el franqueo y certificado de los paquetes, se descuenta el 15 por 100.

DIARIO DE CASTELLON,

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

Se publica todos los dias, excepto los siguientes á festivos.—Contiene artículos de intereses materiales, literarios, extracto de las sesiones de Cortes, noticias generales y particulares de Castellon y su provincia, correspondencias diarias de Madrid, telegramas de última hora nacionales y extranjeros, contando además con activos correspondientes en la provincia, en las principales poblaciones de España y en otras de fuera de ella.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En la capital.—Un mes, 6 rs. Trimestre, 18.—Fuera de Castellon.—Tres meses, 20 rs. Seis meses, 40.

VENTA.

De una bonita casa de dos naves en el Grao de esta ciudad, de mucha capacidad y con cómodas habitaciones. Se darán pormenores en la imprenta del DIARIO.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

Baratura en papel.

Un cuadernillo de papel rayado, un cuarto.

Una resmilla de 50 cuadernillos, 5 reales.

Imprenta del DIARIO de CASTELLON, Medio, 53, bajos.